

## **FILOSOFÍA DE LA TECNOLOGÍA**

**Coordinadora: María Josefina Regnasco**

La propuesta de la Mesa se ubica en un cuestionamiento del modelo instrumental que sostiene la neutralidad de la tecnología, afirmando que todo depende de cómo se use. Este modelo sólo tiene en cuenta los efectos específicos de los aparatos, sobre los cuales el hombre supone poseer el control. Pero toda tecnología produce efectos más allá del simple uso. Se trata de los efectos entrópicos, que escapan a las intenciones deliberadas.

Por otra parte, se analiza la racionalidad científica, cuestionando el modelo de un conocimiento puro y desinteresado, del cual la tecnología sería una aplicación posterior. De este modo, la responsabilidad por el destino ulterior de la investigación científica se transfiere a un ámbito extracientíficos. Se muestra, en cambio, que ya desde su carácter teórico, la ciencia participa de la “racionalidad tecnológica”.

Desde esta perspectiva, se analizará la cultura, la sociedad y la civilización tecnológica, teniendo en cuenta que esta civilización ha producido enormes progresos, pero que ha entrado en crisis.

También se considera que la tecnología se apoya en una cosmovisión, que implica una concepción del hombre, la naturaleza, el progreso, la racionalidad, que fueron pensadas en el surgimiento de la modernidad, y que hoy requieren un profundo replanteo.